

## BAB VI

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan dari hasil penelitian yang telah dilakukan dapat disimpulkan bahwasannya pelaksanaan Program Keluarga Berencana di Kampung KB Desa Baja Ronggi Kecamatan Dolok Masihul dapat dikatakan cukup berhasil, hal ini dikarenakan semakin meningkatnya jumlah peserta KB dari sebelum menjadi kampung KB hingga saat ini ketika telah menjadi Kampung KB. Peningkatan peserta KB dari tahun 2015 yang memiliki jumlah Peserta KB sebanyak 325 jiwa dari 625 PUS atau 52 % jumlah PUS yang memilih ber-KB, sedangkan pada tahun 2020 Peserta KB berjumlah 410 jiwa dari 608 PUS atau 57,43% PUS yang memilih untuk ber-KB. Selisih yang dimiliki yakni sebanyak 15% yang mana terjadi peningkatan hingga 85 Jiwa dari tahun 2015 hingga 2020. Namun ada beberapa faktor yang masih kurang dalam pelaksanaan program Keluarga Berencana, yaitu dari sumberdaya yang salah satunya adalah fasilitas. Tidak adanya dana yang diberikan untuk Kampung KB Desa Baja Ronggi inilah yang menyebabkan kurangnya fasilitas yang diberikan untuk Pelaksanaan Program Keluarga Berencana. Selain itu komunikasi yang telah dibangun oleh Petugas Lapangan Keluarga Berencana (PLKB) dengan masyarakat yang melibatkan Kepala Desa, Tokoh Agama, Tokoh Masyarakat, Ketua Wirid dan Kader Desa telah dapat tersampaikan dengan baik. Kader desa merupakan orang memiliki peranan

penting dalam keberhasilan Program Keluarga Berencana di Desa Baja Ronggi, hal ini karena kader menajadi penyampai informasi dari PLKB kepada masyarakat, mengumpulkan dan mengajak masyarakat untuk melaksanakan Program Keluarga Berencana (KB).

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian yang didapatkan dilapangan maka peneliti memberikan saran yaitu :

### **1. Kepada Pemerintah Desa**

Pemerintah desa harusnya juga memberikan perhatiannya kepada masyarakat dan petugas PPKBD dengan lebih meningkatkan fasilitas sarana dan prasarana seperti memberikan upah atau ongkos pada saat adanya kegiatan-kegiatan yang terkait Program Keluarga Berencana, dan juga memperbaiki data-data mengenai KB yang ada di Desa.

### **2. Kepada Petugas PLKB dan PPKBD Desa Baja Ronggi**

Sebaiknya untuk pendataan dan pelaporan harus segera di selesaikan agar tidak menjadi beban bagi PPKBD dan juga lebih efektif jika dilakukan pendataan setiap bulannya sehingga data yang diperoleh bisa selalu diperbaharui.

### **3. Kepada Pemerintah Kecamatan Dolok Masihul**

Sebaiknya dana bantuan untuk Kampung KB diberikan secara merata, tidak hanya terfokus pada perkembangan 1 desa saja. Dan agar masyarakat yang lainnya dapat merasakan dan terbantu dengan dana atau bantuan yang diberikan.